
1 

                         L’œuvre que le Seigneur accomplit à Foison par notre implication                                                                                                  
Matthew Parris dans son article évoque le pouvoir transformateur de l’évangile qui change les cœurs. 

« En tant qu’athée, je crois que l’Afrique a besoin de Dieu. »« Bien que je sois athée, je suis convaincu 
de l’immense contribution que fait le mouvement chrétien évangélique en Afrique, du moins si nous le 
comparons avec les ONG non chrétiennes, les projets gouvernementaux et l’aide internationale. Les 
programmes d’éducation et de formation ne suffisent pas. En Afrique, le christianisme change le cœur 
des gens et apporte une transformation spirituelle. Cette renaissance est tangible et le changement est 
bon. » 

Notre histoire avec l’école Jéricho a commencé il y a 33 ans, par l’appui que nous avons apporté par le 
parrainage d’enfants et la construction de nouveaux locaux pour le primaire, pour le secondaire et pour 
l’école professionnelle. Au fur et à mesure nous leur avons fourni les moyens de se prendre en mains en 
leur permettant d’exploiter une bananeraie qui fournit de l’argent pour payer une partie des salaires des 
enseignants et de fournir de la nourriture pour les enfants : bananes, mangues, canne à sucre, maïs. 

Haïti est le pays le plus pauvre de l’hémisphère occidental mais c’est aussi le pays où il y a le plus de 
chrétiens nés de nouveau par rapport à la population totale, (55 à 60% versus / le Québec 0,8%)  

La mission que le Seigneur nous a confiée en Haïti, c’est l’École Jéricho de Foison. Mais avec l’école 
viennent aussi d’autres responsabilités… Une école qui accueille des élèves a besoin d’enseignants, de 
locaux, d’instruments pédagogiques, etc. L’école a déjà accueilli 735 élèves, en 2023 600 étant la 
situation économique des parents, elle engage une trentaine d’enseignants, 1 secrétaire, 1 infirmière, 1 
travailleur social. 

Sur la recommandation des autorités de l’école, nous avons développé des programmes pour 
faire participer le maximum de gens à l’éducation de leurs enfants. 1) projet d’achat d’ânes pour que les 
puissent faire du commerce d’une localité à l’autre; 2) projet de micro-crédit pour les femmes et les 
hommes pour pouvoir développer leur commerce 3) achat d’un véhicule pour assurer le transport vers 
Port-de-Paix  4) achat de 10 ordinateurs pour que les élèves suivent des cours qui leur permettront de 
travailler dans les bureaux de Port-de-Paix et des environs. 

Si notre contribution n’était que le parrainage, fournir de l’argent pour différents projets, 
nous ferions les mêmes œuvres que les organisations humanitaires. Mais ce qui nous différencie et qui 
donne une dimension spirituelle à ce que nous faisons, c’est que ce que nous faisons est accompagné 
de l’Évangile. C’est ce qui apporte une transformation spirituelle et cela se constate dans la réalité.   

L’école de Foison c’est plus qu’une école, c’est un lieu où l’évangile est présenté. Plusieurs enfants et des 
parents (entre 40 et 60) reçoivent Jésus comme leur Sauveur personnel chaque année à travers des 
conférences de moisson / ou dans des camps d’été pour les jeunes / ou à travers le témoignage 
personnel des chrétiens parce que les gens voient vivre l’évangile par ceux qui leur témoignent. 

Les chrétiens partagent ce qu’ils reçoivent avec leurs voisins non-croyants, ils partagent parfois leur 
nécessaire et ce partage est un puissant témoignage pour ceux qui sont l’objet de la générosité des 
chrétiens. Lors de l’ouragan Irma, nous avons été les seuls à envoyer de l’argent pour les secours 
d’urgence et lorsque l’argent était remis, il était toujours remis comme venant de chrétiens du Canada. 



2 

Une des communautés qui a bénéficié de notre aide et dont la vie a été complètement changée est la 
communauté de Nan Boulé. Cette histoire donne du sens à des paroles que Jésus a dites,  

Mt 10,42 Et quiconque donnera seulement un verre d'eau froide à l'un de ces petits parce qu'il est mon 
disciple, je vous le dis en vérité, il ne perdra point sa récompense 

Marc: 9.41 Et quiconque vous donnera à boire un verre d'eau en mon nom, parce que vous appartenez à 
Christ, je vous le dis en vérité, il ne perdra point sa récompense. 

Donner un verre d’eau au nom de Jésus cela signifie que la personne qui reçoit le verre d’eau entend 
proclamer le nom de Jésus et l’évangile. 

Une simple question d’une petite fille qui a demandé si elle aussi pouvait venir à 
l’école de Foison a permis à ce petit village qui vivait sous le joug du vaudou d’être libéré de cet 
esclavage et de venir à la foi en Jésus. En fréquentant l’école et l’église plusieurs parents et élèves se 
sont convertis par la conviction du Saint-Esprit une bonne partie du village a rejoint le royaume du Fils de 
son amour, (Col 1,13) Dieu a pourvu au parrainage de cette petite fille et de plus d’une vingtaine d’autres 
enfants) par un couple de l’église. 

Dieu est le grand Seigneur de son Église c’est lui qui décide du moment et du travail qu’il désire 
accomplir, c’est lui qui appelle ceux par qui il désire accomplir son travail. C’est lui qui coordonne le 
travail de tous les membres de son corps qu’il désire impliquer dans un travail, tous ceux qu’il appelle 
doivent répondre pour que le travail se fasse harmonieusement. Chacun doit respecter le mandat pour 
lequel le Seigneur l’a appelé.                                                                                                                                                                 
Dieu a le pouvoir de prendre des gens au Québec pour accomplir un travail partout dans le monde 
s’il le désire. Dans notre cas, c’est en Haïti, cela a été aussi en Guinée avec Colette Baudais.                                      
Nous devons toujours considérer qu’à cause de son appel, nous sommes la réponse de Dieu au travail 
qu’il désire accomplir ( nous sommes ouvriers ave Dieu 1 Cor 3.9) et ce qui nous pousse à le faire, c’est 
l’amour et la générosité de Christ à notre égard.            
2 Cor 5,14 Nous sommes subjugués par l’amour que le Christ nous a témoigné ; il nous étreint, nous 
presse et nous pousse en avant. La conviction à laquelle nous sommes arrivés et qui nous guide est 
celle-ci : si un seul homme est mort pour tous, (Christ) il s’ensuit que tous sont morts. 

15 Et pourquoi est-il mort pour tous ? Pour que ceux qui ont été ressuscités à une vie nouvelle ne 
continuent pas à mener, selon leur gré, une petite vie égoïste, mais qu’ils vivent pour celui qui est mort à 
leur place et qui fut ressuscité pour leur salut. 

C’est la transformation que l’amour de Dieu a opérée en nous qui nous pousse à nous mettre à sa 
disposition pour accomplir sous sa direction son travail.  

Le projet que Dieu veut accomplir actuellement, après 25 ans d’attente, c’est un projet de chloration 
d’eau pour rendre l’eau potable pour les chrétiens de l’église de Foison et ils vont partager cette 
ressource avec la communauté de Foison et des environs :                                                                                                               
Notre prière c’est que Dieu attire des non-croyants à ce puits, et que comme il l’a fait pour la 
Samaritaine, qu’il  provoque des rendez-vous divins pour que ceux qui ont soif de justice découvrent des 
sources d’eau vive qui jailliront jusque dans la vie éternelle.  
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La question de réflexion cette semaine est : 

Comment appliquez-vous à vous-mêmes ce que nous avons appris quand nous avons fait 
« Votre expérience personnelle avec Dieu »  

Dieu a toujours pris l’initiative d’appeler ceux par qui il désire accomplir son travail. Dieu révèle ce qu’il 
va faire.  ( nous sommes tous concernés par un appel par lequel  Dieu désire accomplir son travail)                                                                                                                                                                                                          
Cette révélation se transforme en une invitation à le rejoindre,  

Nous ne pouvons pas connaître l’activité de Dieu, à moins qu’il ne prenne l’initiative de nous le révéler,  
Le moment où Dieu nous parle est le moment où Dieu veut que nous lui répondions. 

Bonne semaine 

 

 

 


